

| LA SEGUNDA - STGO-CHILE | | | | | |
|-------------------------|------------|--------|--|--|--|
| 5.77x3.78 | 3 | Pág. 1 | | | |
| 23.09.2008 | 12022423-6 | | | | |

Acuerdo con chinos

Codelco recupera propiedad total de la nueva mina "Gaby"

PAGINA 22



| LA SEGUNDA - | STGO-C | HILE | 23.09.2008 |
|--------------|--------|---------|------------|
| 18.6x11.48 | 2 | Pág. 22 | |

A cambio realizarán exploraciones y "posibles negocios" en Latinoamérica y Africa

Codelco llegó a acuerdo con gigante china Minmetals: Mina Gaby será 100% estatal

Tras cinco meses de negociaciones, la minera asiática desistió de adquirir el 49% del yacimiento, que le aportará 80 mil toneladas de producción este año a Codelco.

Finalmente el yacimiento Gabriela Mistral --ex mina Gaby—será 100% estatal. Los sindicatos de la cuprera hace meses pedían que esa mina de Codelco siguiera en manos de la cuprera local, y que no se enajenara hasta el 49% de su propiedad, como se establecía en los contratos que dieron pie a esta iniciativa junto a la minera estatal china Minmetals.

Tras cinco meses de negociaciones entre la plana mayor de la estatal, que encabeza José Pablo Arellano, se lle-

| LA SEGUNDA - STGO-CHILE | | | 23.09.2008 |
|-------------------------|---|---------|------------|
| 16.71x20.05 | 3 | Pág. 22 | |

gó a un acuerdo con Minmetals: ésta suspende indefinidamente los derechos y obligaciones en torno a la opción que ésta tenía por el yacimiento.

En enero de 2006 el directorio de la estatal aprobó la construcción del proyecto Gaby, que se ubica en el distrito de Sierra Gorda, en la II Región. Pero en mayo de 2005 Codelco había suscrito un acuerdo con la firma de Beijing por un contrato de compra de cobre a largo plazo, por un monto anual de 55.750 toneladas de cobre durante 15 años, En esa oportunidad la china canceló US\$ 550 millones, y a cambio contemplaba la opción para ad-

quirir "en condiciones de mercado" una participación minoritaria en Gaby, la cual podría ascender hasta el 49% de esa sociedad.

La mina comenzó a operar en marzo de este año y no se oficializa-ba aún la venta del yacimiento, tema que generaba controversia al interior del directorio de la estatal, pues el representante de los trabajadores, Raimundo Espinoza, y el de los supervisores, Jorge Candia, se opusieron férreamente al traspaso.

Hoy el presidente ejecutivo de la estatal, José Pablo Arellano, señaló que la china desistió su opción por Gaby a cambio de "trabajar conjuntamente en el estudio de nuevos negocios y oportunidades de exploración en minería internacional, principalmente América Latina y África".

Arellano no quiso referirse en específico a qué países podían ser del interés de la estatal. Comentó que entre los "nuevos negocios" es-

tá la explotación de proyectos en el exterior, pues la ley de la minera les permite internacionalizar la producción.



José Pablo Areliano en la inauguración de mina Gaby.

Aclaró también que este acuerdo con la china "no implicó ningún desembolso por parte de Codelco".

"Esto no hace más que ratificar la decisión de Minme-

tals y Codelco de trabajar juntos con una mirada de futuro para asegurar recursos estratégicos en beneficio mutuo", dijo el timonel de la cuprera estatal, agregando que este acuerdo no contempla la construcción de una refinería de cobre en China, junto a Minmetals.

"Atención" ante crisis financiera

"Estamos mirando con atención lo que sucede en los mercados financieros internacionales por las posibles repercusiones sobre la economía real, y de esa forma sobre el mercado del cobre. Hasta ahora no ha sido afectado mayormente". De esta forma Arellano mostró la preocupación de la minera estatal sobre la caída que ha experimentado estos días el metal rojo. Hoy la libra de cobre se cotizó en Londres en US\$ 3,21, una baja de 1,06% respecto a la jornada anterior. Destacó que seguirán con "atención y preocupación" la evolución de la crisis.

Producción al alza

Al no realizarse el traspaso de la mina a la productora de metales china, la producción del 100% de mina Gaby se agregará al total de mineral extraído por la minera. Este año incrementará en 80 mil toneladas la producción de Codelco, y en 2009 aportará 150 mil toneladas.

Arellano afirmó que el segundo semestre del año la minera planea aumentar en 15% la producción obtenida el primer semestre, la que al-

canzó las 675.000 toneladas de cobre (sin incluir su participación en El Abra). ■